Die Wanderung der Rentiere



Die Rentierzucht wird schon einige Tausend Jahre in den nördlichen Polargebieten betrieben. Zunächst folgten Jäger und Sammler nur den jährlichen Wanderungen der Tiere. Später griffen sie immer mehr in das Leben der Tiere ein, beschützten sie vor Raubtieren wie Wölfen oder Vielfraßen. Die jährliche Wanderung der Rentiere ist heute sehr stark beeinträchtigt durch z. R. Stauseen, Straßen

Rentier in der Nähe des Kebnekaise

(1) Schau dir den Film an und fülle dann die Lücken aus.

Im Frühjahr beginnt die			der Rentiere we	enn noch vie	I	liegt.
Die	werden wäl	nrend der Wand	derung geboren	und müsse	n schon nach	kurzer
Zeit	können. Di	e	schlafen in Schlafsäcken aus			
		Wenn die Herd	le		ankommt, is	t die
	noch nich	nt vorbei. Die Ti	ere werden mit		der noi	wegi-
schen Armee zur Insel Arnøya gefahren. Auf der können die F					Rentiere den	gesam-
ten	über frei he	rumlaufen. Ers	t im	werden si	e wieder zusa	ımmen-
getrieben, um	die	zu markiere	n.			

2 Der Film ist schon über 30 Jahre alt. Überlege mit deiner Gruppe, wie sich das Leben der Rentiersamen seitdem verändert haben könnte.

Es gibt aber auch die moderne Rentierzucht. Hier werden die Rentiere im Herbst mit



Kartenausschnitt der Wanderroute aus dem Film

